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審議会等の会議結果報告書 

【担当課】商工課 

会 議 の 名 称 茅野市中小企業振興審議会 

開 催 日 時 令和３年 11月 26日（金）13時 15分～16時 00分 

開 催 場 所 茅野市役所 7階 703会議室 

出 席 者 

【委 員】寺澤委員、矢島正恒委員、小笠原委員、矢崎委員、矢島芳美委

員、小池委員、渡邊委員、桃崎委員、平澤委員 

【事務局】今井市長、五味産業経済部長、柳沢商工課長、大蔵工業・産業

振興係長、佐藤工業・産業振興係主査 

合計 14名（委員 9名、事務局 5名） 

欠 席 者 2名 

公開・非公開の別 公開 ・ 非公開 傍 聴 者 の 数     0人 

議題及び会議結果 

発言者 協議内容・発言内容（概要） 

 

柳沢商工課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

柳沢商工課長 

 

 

 

 

柳沢商工課長 

 

今井市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

次第１ 開会 

開会のあいさつ 

 

審議会の成立についてご報告申し上げます。茅野市中小企業振興条例

第１１条第５項の規定で、審議会の開会は委員の過半数の出席が必要と

されています。本日は委員数１１名のうち、９名のご出席をいただいてい

て、過半数を超えていますので、本日の審議会が成立したことをご報告申

し上げます。 

それでは次第に沿って進めさせていただきます。 

 

 

次第２ 委嘱書交付 

始めに委嘱書の交付を行います。 

茅野市長から新任の委員へ委嘱状をお渡しします。 

 

 

次第３ 市長あいさつ 

次に今井市長からごあいさつ申し上げます。 

 

 皆さん、こんにちは。大変お忙しい中、お集まりいただきまして誠にあ

りがとうございます。 

 今年はずっとコロナ禍という状態が続いていまして、ここで少し落ち

着きを取り戻しているところです。ワクチンの接種率に関しましても、茅

野市民の皆さんに落ち着いた対応をしていただきまして、現在１２歳以

上の接種率が８５%くらいになってまいりました。高齢者の６５歳以上の

方は９５％を超える状況で、順調に進んでいます。これも市民の皆さんの

ご理解と、医療従事者の方々のおかげです。一方で、経済の状況をみます

と、ここ最近は原油価格の高騰で、ガソリン価格が１７０円を突破すると
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柳沢商工課長 

 

 

 

 

 

 

柳沢商工課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

柳沢商工課長 

 

 

 

 

 

 

寺澤会長 

 

 

いうことがニュースにもなっています。その他にも半導体不足や電力不

足、木材価格の高騰など、いろいろなことが起きつつあります。コロナが

この後どうなるかわかりませんが、経済に大きな影響が出始めているこ

とも事実です。こうした中、委員の皆さんには、茅野市の経済をどうすれ

ばより良くすることができるかご意見をいただきたいと思います。本日

は、補助金の審査をお願いするところですが、今回は新規案件が１件、継

続案件が６件で計７件となっています。新規案件の１件につきましては、

この後現地を見ていただきます。新規案件の(株)ピーエムオフィスエー

さんは、茅野市内の空き物件を取得して進出いただいた企業です。いずれ

にしましても、この経済状況の中、委員の皆さんから様々なご意見をいた

だきながら市政の発展に努めてまいりたいと思いますので、よろしくお

願いします。 

 

ありがとうございました。 

ここで今井市長は他の公務がありますので、ここで退席させていただ

きます。 

（市長、公務のため退席） 

 

 

次第４ 自己紹介 

委員の紹介を行います。誠に恐縮ですが自己紹介にてお願い申し上げ

ます。 

 

まず、委員の皆様からお手元の名簿順にお願いします。 

 

（委員の自己紹介） 

 

 ありがとうございました。 

 なお、本日、茅野市労務対策協議会会長の内藤仁志様、茅野商工会議所

女性会会長の北原美智子様は欠席されていますので、お名前のみここで

紹介させていただきます。 

 

（事務局の紹介） 

 

それでは、次第５の会議事項につきましては、会長に進行をお願いした

いと思います。 

  

 

次第５ 会議事項 

次第５－（１）審議会の公開について （資料１） 

 

審議会開催に先立って、本審議会を公開、非公開にするかについて事務

局から説明をお願いします。 
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大蔵工業・産業振興

係長 

 

寺澤会長 

 

小笠原委員 

 

 

寺澤会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

寺澤会長 

 

大蔵工業・産業振興

係長 

 

寺澤会長 

 

 

 

 

桃崎委員 

 

 

 

 

寺澤会長 

 

桃崎委員 

 

 

 

 

 

（資料 1に基づき説明） 

 

 

では、説明のあったとおり、公開・非公開について審議をお願いします。 

 

各企業の機械や設備等、秘匿情報がありますから、非公開ということで

やっていただければと思います。 

 

その他にご意見等はありますか。 

 

（異議等なし） 

 

無いようですので、本審議会は非公開とさせていただきます。 

 

 

次第５－（２） 中小企業振興補助金の交付について 

（以上の内容については、非公開とさせていただきます） 

 

 

次第５－（３）中小企業振興について（意見交換） 

 

事務局から説明をお願いします。 

 

 （資料４に基づき説明） 

 

 

ただ今、工業関係の補助金に関して、国・県や市の支援制度について説

明いただきました。この説明に対して、またはこれに限らず日頃思ってい

ることや行政支援に関してなど、何か委員さん方でご意見などあります

でしょうか。 

 

公立諏訪東京理科大学では毎年、学生によるＡＩコンペを行っていま

す。ＡＩコンペを行うために大学にはデータがなく困っています。茅野市

内の企業等にご協力いただいて一緒にできればありがたいと考えていま

す。 

 

データとはどのようなものでしょうか。 

 

例えば、川の水位の変化と気象データを基に推定する、そして、実際に

一番近かった者に賞を与える、というようなことを去年は行いました。 

皆さんからデータをご提供いただく際には機密保持が必要になります

ので、それについてはよく話し合っていかなければならないと考えてい

ます。 
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寺澤会長 

 

 

矢崎委員 

 

 

桃崎委員 

 

 

 

渡邊委員 

 

 

 

 

 

 

 

寺澤会長 

 

大蔵工業・産業振興

係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

小池委員 

 

 

 

大蔵工業・産業振興

係長 

 

 

 

寺澤会長 

 

 

 

寺澤会長 

統計データでも良いのであれば、市役所のデータでも良いのではない

でしょうか。 

 

金融の予測などはＡＩで行われていて、市中にデータがあるのではな

いでしょうか。 

 

国や県など行政でも統計データの分析は行っていると思いますが、地

元の大学と学生と、地元の産業が一緒に行うということに意義があると

考えています。 

 

データがそもそもないという企業が多いと思いますので、ものづくり

の現場の画像や音を活用して、異常を検知するというようなところで行

っていくのが良いのかなと思います。 

ＡＩが何かまだよくわからないという状況だと思いますので、まずは

ＡＩとは何か？ＡＩで何ができるのか？ということを地元のものづくり

の方々と大学と学生と一緒に意見交換を行うだけでもだいぶ違うのかな

と思います。 

 

補助金の執行率はどれくらいでしょうか。 

 

工業系の補助金に関しては、新技術新製品の補助金が５６％、今日の案

件である中小企業振興補助金は７６％の執行率です。今年度実績が多い

のは人材育成等支援補助金で７０％になっています。 

新型コロナウイルス感染症対策関連では、既に事業終了したものでは、

緊急支援金のように予算額を上回る実績になっているものもあります。

ほとんどの補助金は補助対象期間が１２月末で、申請の締切りが１月末

となっていますので、その時点で成果が見えてくると思います。 

ここで、国が補正で緊急対策を行いますので、動向を見て対応していき

ます。 

 

「ちの割」はどうなるでしょうか。「Ｇｏ Ｔｏトラベル」は２月から開

始で、県の「信州割」も１２月２８日までであり、年末年始や「Ｇｏ Ｔ

ｏトラベル」が始まるまでの支援がない状況です。 

 

国の補正が出てから観光課と確認して対応してまいります。 

 

 

次第５－（４） その他 

 

その他、何かあればお願いします。 

 

（意見等なし） 

 

 これで審議事項はすべて終了しましたので、進行を事務局にお返しし
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柳沢商工課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

柳沢商工課長 

 

 

 

 

ます。 

 

 

次第６ その他 

 

その他、何かあればお願いします。 

 

 本日、慎重なご審議をいただきまして誠にありがとうございました。ご

審議いただきました結果を受けまして、交付決定し、速やかに補助金の支

払いの手続きを進めてまいります。 

 

 

次第７ 閉会 

 

 以上をもちまして、令和３年度茅野市中小企業振興審議会を閉会とさ

せていただきます。本日はありがとうございました。 

 

以上 

 

  

 


